



Cultura
Secretaría de Cultura

alas raíces



Comunicado AYR 04/2025

Ciudad de México, a miércoles 21 de mayo de 2025

Alas y Raíces presente en la *Jornada para celebrar la maternidad y la niñez* en el Centro Femenil de Santa Martha Acatitla

- **Las actividades se llevaron a cabo el pasado martes 19 de mayo de 2025 en las instalaciones del Centro de reinserción social**
- **Bebés, niñas y niños que cohabitan con sus madres fueron parte de un taller de exploración sonora, una narración oral y un concierto especialmente dirigidos a la primera infancia**

En contextos de adversidad en los que estrechar y enriquecer los vínculos afectivos entre bebés, niñas, niños con sus madres a través de experiencias artísticas resulta indispensable para el cumplimiento de sus derechos culturales desde los primeros años de vida, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del programa nacional Alas y Raíces, fue parte de la "Jornada para celebrar la maternidad y la niñez" con la población del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla.

Realizada por autoridades del programa "Madres privadas de la libertad", de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, el pasado lunes 19 de mayo de 2025, esta Jornada marcó el inicio de las acciones de colaboración que la Coordinación Nacional de Desarrollo Cultural Infantil – Alas y Raíces llevará a cabo para la atención cultural continua de bebés, niñas y niños que cohabitan con sus madres en este centro femenino del oriente de la Ciudad de México.

El espacio elegido para la realización de la oferta artística fue la ludoteca del Centro de Integración Infantil (Cendi) "Amalia Solórzano de Cárdenas". Es en este espacio ubicado dentro de las instalaciones del penal donde bebés, niñas y niños que permanecen con sus madres desde los 45 días de nacidos y hasta



2025
Año de
**La Mujer
Indígena**

Paseo de la Reforma 175, piso 5, col. Cuauhtémoc, C.P. 06500, alcaldía Cuauhtémoc, CDMX
Tel: 55 4155 0200 www.gob.mx/cultura



los 5 años con 11 meses reciben atención y educación integral preescolar y en donde, en esta ocasión, se llevó a cabo la jornada cultural.

A partir del mediodía, las actividades iniciaron con el taller “Animalezas sonoras” impartido por la compositora y promotora cultural Nur Slim con quien niñas y niños exploraron y jugaron con diversos instrumentos, descubriendo diferentes texturas, sonidos e imágenes.

Así, con el atento asombro y la participación de niñas, niños, sus madres e incluso con el de algunas de ellas en gestación, continuó la experiencia colectiva ahora en compañía de Jammy, agrupación musical que fomenta la creatividad a través de la música, el juego y el baile.

Al finalizar el concierto y con el ánimo para continuar, pero ahora desde la atención y la escucha, madres, hijas e hijos fueron parte de una historia reveladora que confirma que “Jugar es cosa seria”, narración oral con la que Apolonio Mondragón propició una conexión especial con las madres participantes, logrando un espacio de intimidad, respeto, alegría y convivencia.

La programación artística de Alas y Raíces para bebés, niñas y niños en el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla sucederá de manera mensual a partir de junio de 2025 e incluirá talleres artísticos, funciones de narración oral y presentaciones escénicas especialmente dirigidas a la primera infancia, con el propósito de asegurar su acceso y disfrute a actividades culturales especialmente dirigidas a ellas y ellos, haciendo efectivo el ejercicio de sus derechos culturales y el acceso a una crianza respetuosa en su diversidad de contextos.

Sigue las redes sociales de Alas y Raíces en Facebook: Alas y Raíces MX; en X: @AlasyRaices, e Instagram y YouTube: @alasyraicescultura.